
Protokoll 
der gemeinsamen Sitzung des UBPVA und HFA - em.AS/001/2011 

am Mittwoch, den 17.08.2011 
im großen Sitzungssaal 

Beginn: 18:00 Uhr Ende: 22:15 Uhr 

Tagesordnung: 

 
 1 Eröffnung und Begrüßung 
  
 2 Beratung und Beschlussfassung über die vorzeitige Verlängerung des 

Konzessions- bzw. Wegenutzungsvertrages mit der Oberhessischen 
Gasversorgung GmbH (Oberhessen gas) 

  
 3 Beratung und Beschlussempfehlung über den Abschluss eines Konzessions- bzw. 

Wegenutzungsvertrages mit der OVAG 
  
 4 Beratung und Beschlussfassung über den Abschluss eines 

Straßenbeleuchtungsvertrages der Stadt Laubach 
  
 5 Beratung und Beschlussfassung über den Abschluss eines Fernwärme-

Gestattungsvertrages mit der Fernwärmeversorgung Niederrhein GmbH 
  
 6 Erweiterung des Fachmarktzentrums 
  
 6.1 Grundstücksverkauf Wetterfeld/Laubach (Gewerbegebiet) 
  
 6.2 Grundstücksverkauf Kernstadt/Wetterfeld (Gewerbegebiet) 
  
 7 Satzungsrecht der Stadt Laubach, hier: Außerkraftsetzung von Satzungen und 

Gebührenordnungen 
  
 8 Ausbau der Kinderbetreuung für Kinder unter 3 Jahren - Ausbauplanung U 3 der 

Stadt Laubach hier: Beratung und Beschlussfassung für eine verbindliche 
Ausbauplanung über den Zeitraum 2011 - 2015 

  
 9 Ergänzung der derzeit gültigen Geschäftsordnung für die 

Stadtverordnetenversammlung u. die Ausschüsse vom 20.11.2008 (Änderung 
vom 17.12.2009) 
- Antrag des Stadtverordneten Eberhard Roeschen vom 15.07.2011 

  
 10 Grundstücksverkauf Wetterfeld 
  
 11 Mitteilungen 
  
 12 Anfragen 
  
  Wahl des zweiten stellvertretenden Vorsitzenden 
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Beratung: 

  1 Eröffnung und Begrüßung 

 
Herr Stadtverordneter Ruppel eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden.  
 
 

  2 Beratung und Beschlussfassung über die vorzeitige Verlängerung 
des Konzessions- bzw. Wegenutzungsvertrages mit der 
Oberhessischen Gasversorgung GmbH (Oberhessen gas) 

 
Herr Kiefer, Geschäftsführer der Oberhessen Gas, überreicht vor seinen 
Ausführungen, Unterlagen zum Konzessionsvertrag. 
 
Im Anschluss unterrichtet er die Anwesenden über die wesentlichen Änderungen des 
neuen Konzessionsvertrages gegenüber dem Alten. Weiter werden Informationen 
zum Gasverbrauch sowie zum Investitionsvolumen der Oberhessen Gas in Laubach 
aus den vergangenen Jahren mitgeteilt. 
 
An der anschließenden Diskussion beteiligen sich die Herren Stadtverordnete 
Semmler und Köhler. Fragen werden durch Herrn Bgm. Klug sowie Herrn Kiefer 
beantwortet.  
 
Beschlussantrag: 
 
Der Magistrat stellt über den Haupt- und Finanzausschuss und über den Umwelt-, 
Bau-, Planungs- und Verkehrsausschuss den Antrag, die 
Stadtverordnetenversammlung möge beschließen: 
 
Die Stadtverordnetenversammlung stimmt der vorzeitigen Beendigung des am 
06.12.1993 geschlossenen Konzessionsvertrags mit der Oberhessischen 
Gasversorgung GmbH zu und befürwortet die vorzeitige Verlängerung des 
Konzessions- und Wegenutzungsvertrages mit dem Unternehmen. 
 
 
Beschlussfassung HFA: 
 
Der Haupt- und Finanzausschuss stimmt der Stadtverordneten Drucksache-Nr. 
025/2011 mit 8 Ja-Stimmen, bei 1 Stimmenthaltung (Ruppel) zu.  
 
Abstimmungsergebnis HFA : 
 
 SPD CDU FWG Grüne FDP BfL Summe 

Ja-Stimmen 2 1 3 1 - 1 8 

Nein-Stimmen - - - - - - - 

Enthaltungen - 1 - - - - 1 

  
 
Beschlussfassung UBPVA: 
 
Der Umwelt-, Bau-, Planungs- und Verkehrsausschuss stimmt der Stadtverordneten 
Drucksache-Nr. 025/2011 mit 6 Ja-Stimmen, bei 1 Stimmenthaltung (Becker) zu. 
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Abstimmungsergebnis UBPVA: 
 
 SPD CDU FWG Grüne FDP BfL Summe 

Ja-Stimmen 2 2 2 - - - 6 

Nein-Stimmen - - - - - - - 

Enthaltungen - - - 1 - - 1 

 

 
 

  3 Beratung und Beschlussempfehlung über den Abschluss eines 
Konzessions- bzw. Wegenutzungsvertrages mit der OVAG 

 
Herr Dr. Reichel, Leiter der Rechtsabteilung und Kommunalmanagement der OVAG, 
referiert ausführlich über die Kennzahlen, Leistungen sowie das Sponsoring der 
OVAG in den vergangenen Jahren.  
 
Im Anschluss werden die Rahmenbedingungen des Wegenutzungsvertrages, den 
die Stadt mit der OVAG abschließen soll, erörtert. 
 
An der nachfolgenden Diskussion beteiligen sich alle Ausschussmitglieder.  Fragen 
werden durch Herrn Bgm. Klug, Herrn Weicker sowie Herrn Dr. Reichel, beantwortet. 
 
Im Ergebnis wird festgehalten, dass ein weiterer Gesprächsbedarf der 
Ausschussmitglieder zu diesem Thema besteht.  
 
Herr Stadtverordneter Semmler stellt den Antrag, den Tagesordnungspunkt zu 
verschieben. Die Abstimmungsergebnisse über den Antrag lauten wie folgt: 
 
 
Beschlussfassung HFA: 
 
Der Haupt- und Finanzausschuss stimmt dem Antrag auf Verschiebung des 
vorgenannten Tagesordnungspunktes mit 6 Ja-Stimmen, bei 3 Nein-Stimmen (Beyer, 
Lakos, Roeschen) zu.  
 
 
Abstimmungsergebnis HFA: 
 
 SPD CDU FWG Grüne FDP BfL Summe 

Ja-Stimmen - 1 3 1 - 1 6 

Nein-Stimmen 2 1 - - - - 3 

Enthaltungen - - - - - - - 

 
 
Beschlussfassung UBPVA: 
 
Der Umwelt-, Bau-, Planungs- und Verkehrsausschuss stimmt der Verschiebung des 
Tagesordnungspunktes ebenfalls zu.  
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Abstimmungsergebnis UBPVA: 
 
 SPD CDU FWG Grüne FDP BfL Summe 

Ja-Stimmen 2 2 2 1 - - 7 

Nein-Stimmen - - - - - - - 

Enthaltungen - - - - - - - 

 

 
 

  4 Beratung und Beschlussfassung über den Abschluss eines 
Straßenbeleuchtungsvertrages der Stadt Laubach 

 
Frau Knauer, Controlling und Revisionsabteilung der OVAG, erläutert ausführlich die 
Konditionen zum Straßenbeleuchtungsvertrag.  
 
Im Anschluss erfolgt eine ausführliche Diskussion aller Mitglieder. Fragen werden 
durch Herrn Bgm. Klug, Herrn Weicker sowie Frau Knauer beantwortet. 
 
Beschlussantrag: 
 
Der Magistrat stellt über den Haupt- und Finanzausschuss und dem Umwelt-, Bau- 

und Planungsausschuss den Antrag, die Stadtverordnetenversammlung möge 

beschließen: 

Die Stadtverordnetenversammlung stimmt dem Vorschlag des Magistrates zu, mit 

der OVAG, 61169 Friedberg, einen Straßenbeleuchtungsvertrag für die öffentliche 

Straßenbeleuchtung der Stadt Laubach mit einer Vertragslaufzeit bis zum 

30.09.2031 abzuschließen. Es gelten die besonderen Kündigungsrechte gem. § 13 

des Vertragsentwurfes vom 05.05.2011. 

Der wirtschaftlich günstigste Anbieter, der durch ein noch durchzuführenden 

Ausschreibungsverfahren ermittelt wird, ist zum nächstmöglichen Termin mit der 

Stromlieferung zu beauftragen. 

Zwecks Einsparung von Energiekosten, wird die nächtliche Straßenbeleuchtung der 

Stadt Laubach wie folgt eingeschränkt: 

1. Ab 22:00 Uhr, Halbnachtschaltung 

2. Ab 01:00 Uhr, völlige Einstellung der Straßenbeleuchtung bis 04:00 Uhr 

3. Ab 04:00 Uhr, Halbnachtschaltung 

Die Bevölkerung ist seitens der Verwaltung rechtzeitig und umfangreich über die 

eingeschränkte Straßenbeleuchtung durch die Verwaltung zu informieren. 

 
Wie bereits bei dem vorangegangenen Tagesordnungspunkt besteht auch noch 
Beratungsbedarf der Ausschussmitglieder. Eine Verschiebung des 
Tagesordnungspunktes wird hier ebenfalls durch Herrn Stadtverordneten Semmler 
beantragt.   
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Beschlussfassung über die Verschiebung des Tagesordnungspunktes: 
 
Beschlussfassung HFA: 
 
Der Haupt- und Finanzausschuss stimmt dem Antrag auf Verschiebung des 
vorgenannten Tagesordnungspunktes mit 6 Ja-Stimmen, bei 3 Nein-Stimmen (Beyer, 
Lakos, Roeschen) zu.  
 
Abstimmungsergebnis HFA: 
 
 SPD CDU FWG Grüne FDP BfL Summe 

Ja-Stimmen - 1 3 1 - 1 6 

Nein-Stimmen 2 1 - - - - 3 

Enthaltungen - - - - - - - 

 
 
Beschlussfassung UBPVA: 
 
Der Umwelt-, Bau-, Planungs- und Verkehrsausschuss stimmt der Verschiebung des 
vorgenannten Tagesordnungspunktes ebenfalls zu.  
 
Abstimmungsergebnis UBPVA: 
 
 SPD CDU FWG Grüne FDP BfL Summe 

Ja-Stimmen 2 2 2 1 - - 7 

Nein-Stimmen - - - - - - - 

Enthaltungen - - - - - - - 

 

 
 

  5 Beratung und Beschlussfassung über den Abschluss eines 
Fernwärme-Gestattungsvertrages mit der Fernwärmeversorgung 
Niederrhein GmbH 

 
Antrag und Begründung ergeben sich aus der Stadtverordneten-Drucksache Nr. 
058/2011. 
 
Beschlussantrag: 
 
Der Magistrat stellt über den Haupt- und Finanzausschuss und den Umwelt-, Bau-, 
Planungs- und Verkehrsausschuss unter Beteiligung des Ortsbeirates Laubach den 
Antrag, die Stadtverordnetenversammlung möge beschließen: 
 
Die Stadtverordnetenversammlung stimmt dem Abschluss eines Fernwärme-
Gestattungsvertrages mit der Fernwärmeversorgung Niederrhein GmbH, 46537 
Dinslaken, zu. 
 
 
Beschlussfassung HFA: 
 
Der Haupt- und Finanzausschuss stimmt der Stadtverordneten Drucksache-Nr. 
058/2011 mit 7 Ja-Stimmen, bei 2 Stimmenthaltungen (Köhler, Frank) zu. 
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Abstimmungsergebnis HFA: 
 
 SPD CDU FWG Grüne FDP BfL Summe 

Ja-Stimmen 2 2 3 - - - 7 

Nein-Stimmen - - - - - - - 

Enthaltungen - - - 1 - 1 2 

 
 
Beschlussfassung UBPVA: 
 
Der Umwelt-, Bau-, Planungs- und Verkehrsausschuss stimmt der Stadtverordneten 
Drucksache-Nr. 058/2011 mit 6 Ja-Stimmen, bei 1 Stimmenthaltungen (Becker) zu. 
 
Abstimmungsergebnis UBPVA: 
 
 SPD CDU FWG Grüne FDP BfL Summe 

Ja-Stimmen 2 2 2 - - - 6 

Nein-Stimmen - - - - - - - 

Enthaltungen - - - 1 - - 1 

 

 
 

  6 Erweiterung des Fachmarktzentrums 

 

  6.1 Grundstücksverkauf Wetterfeld/Laubach (Gewerbegebiet) 

 
Antrag und Begründung ergeben sich aus der Stadtverordneten-Drucksache Nr. 
059/2011. 
 
Beschlussantrag: 
 
Der Magistrat der Stadt Laubach stellt über den Ortsbeirat der Kernstadt, den 
Ortsbeirat Wetterfeld, den Umwelt-, Bau-, Planungs- und Verkehrsausschuss sowie 
den Haupt- und Finanzausschuss den Antrag, die Stadtverordnetenversammlung 
möge beschließen: 
 
Die Stadtverordnetenversammlung der Stadt Laubach beschließt den Verkauf einer 
noch unvermessenen Teilfläche aus dem Grundstück 59/10 Flur 6 Gemarkung 
Wetterfeld an die Firma REPP GmbH Real Estate Professional Partners, 
Liesegangstraße 1a, 40211 Düsseldorf. Die Teilfläche befindet sich direkt östlich 
angrenzend an das jetzige Fachmarktzentrum und hat eine Größe von ca. 7683 
Quadratmetern. Der Kaufpreis beträgt 32,- € je Quadratmeter, insgesamt also 
voraussichtlich 245856,- €. 
 
Der Käufer übernimmt darüber hinaus alle mit dem Verkauf verbundenen Kosten, 
insbesondere die Kosten der Vermessung, Notargebühren und die 
Grunderwerbsteuer. 
 
 
Herr Stadtverordneter Frank stellt den Antrag, die Vorlage betreffend 
Beratungsbedarf in den Fraktionen, von der Tagesordnung abzusetzen.  
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Beschlussfassung HFA über den vorgenannten Antrag: 
 
Der Haupt- und Finanzausschuss stimmt der Verschiebung des 
Tagesordnungspunktes mit 6 Ja-Stimmen, bei 3 Nein-Stimmen (Ruppel, Roeschen, 
Lakos), zu.  
 
Abstimmungsergebnis: 
 
 SPD CDU FWG Grüne FDP BfL Summe 

Ja-Stimmen - 1 3 1 - 1 6 

Nein-Stimmen 2 1 - - - - 3 

Enthaltungen - - - - - - - 

 
 
Beschlussfassung UBPVA über den vorgenannten Antrag: 
 
Der Umwelt-, Bau-, Planungs- und Verkehrsausschuss stimmt der Verschiebung des 
Tagesordnungspunktes ebenfalls zu.  
 
Abstimmungsergebnis: 
 
 SPD CDU FWG Grüne FDP BfL Summe 

Ja-Stimmen 2 2 2 1 - - 7 

Nein-Stimmen - - - - - - - 

Enthaltungen - - - - - - - 

 

 
 

  6.2 Grundstücksverkauf Kernstadt/Wetterfeld (Gewerbegebiet) 

 
Herr Bürgermeister Klug erläutert den vorliegenden Antrag. 
 
An der nachfolgenden und ausführlichen Diskussion beteiligen sich alle 
Ausschussmitglieder. Fragen werden von Herrn Bgm. Klug und Herrn Bouda 
beantwortet. 
 
Beschlussantrag: 
 
Der Magistrat stellt über den Ortsbeirat der Kernstadt, den Ortsbeirat Wetterfeld, den 
Umwelt-, Bau-, Planungs- und Verkehrsausschuss sowie den Haupt- und 
Finanzausschuss den Antrag, die Stadtverordnetenversammlung möge beschließen: 
 
Die Stadtverordnetenversammlung der Stadt Laubach beschließt den Verkauf einer 
noch unvermessenen Teilfläche aus dem Grundstück 59/10 Flur 6 Gemarkung 
Wetterfeld an die Firma Amend KG, Mühlweg 3, 35619 Braunfels. Die Lage des 
Grundstückes ergibt sich aus der beiliegenden Karte. Die Grundstücksfläche beträgt 
ca. 3.900 Quadratmeter. Der Kaufpreis beträgt 32,- €/m², insgesamt also 
voraussichtlich 124.800,- €. 
 
Der Käufer übernimmt darüber hinaus alle mit dem Kauf verbundenen Kosten, 
insbesondere die Kosten der Vermessung, Notargebühren und die 
Grunderwerbssteuer. 



Protokoll der gemeinsamen Sitzung, am Mittwoch, 17.08.2011 
Seite 8 von 14 

 
Beschlussfassung HFA: 
 
Der Haupt- und Finanzausschuss stimmt der Stadtverordneten-Drucksache Nr. 
046/2011 mit 6 Ja-Stimmen, bei 2 Nein-Stimmen (Köhler, Frank), zu. 
 
Abstimmungsergebnis HFA: 
 
 SPD CDU FWG Grüne FDP BfL Summe 

Ja-Stimmen 1 2 3 - - - 6 

Nein-Stimmen - - - 1 - 1 2 

Enthaltungen - - - - - - - 

 
 
Beschlussfassung UBPVA: 
 
Der Umwelt-, Bau-, Planungs- und Verkehrsausschuss stimmt der Stadtverordneten 
Drucksache-Nr. 046/2011 einstimmig zu.  
 
Abstimmungsergebnis: 
 
 SPD CDU FWG Grüne FDP BfL Summe 

Ja-Stimmen 2 2 2 1 - - 7 

Nein-Stimmen - - - - - - - 

Enthaltungen - - - - - - - 

 

 
 

  7 Satzungsrecht der Stadt Laubach, hier: Außerkraftsetzung von 
Satzungen und Gebührenordnungen 

 
Antrag und Begründung ergeben sich aus der Stadtverordneten-Drucksache Nr. 
027/2011.  
 
Beschlussantrag: 
 
Der Magistrat stellt über den Haupt- und Finanzausschuss den Antrag, die 
Stadtverordnetenversammlung wolle beschließen: 
 
Die Stadtverordnetenversammlung beschließt die Außerkraftsetzung nachfolgend 
aufgeführter Satzung bzw. Gebührenordnung mit sofortiger Wirkung: 
 
1. Satzung über die Benutzung der Schuttabladeplätze (Erdkippen) der Stadt 

Laubach 
 
2. Gebührenordnung für die Benutzung der Schuttabladeplätze (Erdkippen) der 

Stadt Laubach  
 
 
Beschlussfassung HFA: 
 
Der Haupt- und Finanzausschuss stimmt der Stadtverordneten Drucksache-Nr. 
027/2011 mit 7 Ja-Stimmen, bei 1 Stimmenthaltung (Beyer), zu. 
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Abstimmungsergebnis HFA: 
 
 SPD CDU FWG Grüne FDP BfL Summe 

Ja-Stimmen 1 1 3 1 - 1 7 

Nein-Stimmen - - - - - - - 

Enthaltungen - 1 - - - - 1 

 

 
Beschlussfassung UBPVA: 
 
Der Umwelt-, Bau-, Planungs-, und Verkehrsausschuss stimmt der Stadtverordneten 
Drucksache-Nr. 027/2011 mit 6 Ja-Stimmen, bei 1 Stimmenthaltung (Beyer), zu. 
 
Abstimmungsergebnis UBPVA: 
 
 SPD CDU FWG Grüne FDP BfL Summe 

Ja-Stimmen 2 1 2 1 - - 6 

Nein-Stimmen - - - - - - - 

Enthaltungen - 1 - - - - 1 

 

 
 

  8 Ausbau der Kinderbetreuung für Kinder unter 3 Jahren - 
Ausbauplanung U 3 der Stadt Laubach hier: Beratung und 
Beschlussfassung für eine verbindliche Ausbauplanung über den 
Zeitraum 2011 - 2015 

 
Antrag und Begründung ergeben sich aus der Stadtverordneten-Drucksache Nr. 
047/2011.  
 
Beschlussantrag: 
 
Der Magistrat stellt über den Jugend-, Sport-, Kultur- und Sozialausschuss, den Bau-
, Planungs- und Verkehrsausschuss sowie den Haupt- und Finanzausschuss den 
Antrag, die Stadtverordnetenversammlung wolle beschließen: 
 
Die Stadtverordnetenversammlung beschließt die Fortschreibung der mittelfristigen 
Ausbauplanung für die Schaffung von Kinderbetreuungseinrichtungen für Kinder 
unter 3 Jahren – U 3 – Stand August 2011. 
Der gesetzliche Anspruch einer örtlichen Versorgungsquote von 35 % vorzuhalten, 
wird bereits im Kindergartenjahr 2011/2012 erfüllt. Im Kindergartenjahr 2011/2012 
werden insgesamt 69 Plätze bereitgestellt (davon 52 in Betreuungseinrichtungen und 
17 Tagespflegeplätze).  
Wegen der demographischen Entwicklung wird der Bedarf an Betreuungsplätzen für  
U 3 mittelfristig zurückgehen (Beispiel 2012/2013 auf 61 Plätze). Es gibt aber 
politische Überlegungen die örtliche Versorgungsquote von derzeit 35 % auf einen 
höheren Prozentsatz anzuheben. 
 
 
Beschlussfassung HFA: 
 
Der Haupt- und Finanzausschuss stimmt der Stadtverordneten Drucksache-Nr. 
047/2011 einstimmig zu. 
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Abstimmungsergebnis HFA: 
 
 SPD CDU FWG Grüne FDP BfL Summe 

Ja-Stimmen 2 2 3 1 - 1 9 

Nein-Stimmen - - - - - - - 

Enthaltungen - - - - - - - 

 
 
Beschlussfassung UBPVA: 
 
Der Umwelt-, Bau-, Planungs- und Verkehrsausschuss stimmt der Stadtverordneten 
Drucksache-Nr. 047/2011 einstimmig zu. 
 
Abstimmungsergebnis UBPVA: 
 
 SPD CDU FWG Grüne FDP BfL Summe 

Ja-Stimmen 2 2 2 1 - - 7 

Nein-Stimmen - - - - - - - 

Enthaltungen - - - - - - - 

 

 
 

  9 Ergänzung der derzeit gültigen Geschäftsordnung für die 
Stadtverordnetenversammlung u. die Ausschüsse vom 20.11.2008 
(Änderung vom 17.12.2009) 
- Antrag des Stadtverordneten Eberhard Roeschen vom 15.07.2011 

 
Der vorliegende Antrag wird einvernehmlich von beiden Ausschüssen zurückgestellt. 
Es wird beschlossen, diesen unter der Teilnahme von Herrn Stadtverordneten 
Eberhard Roeschen zu beraten.   
 
Abstimmungsergebnis HFA und UBPVA: 
 
 SPD CDU FWG Grüne FDP BfL Summe 

Ja-Stimmen 4 4 5 2 - 1 16 

Nein-Stimmen - - - - - - - 

Enthaltungen - - - - - - - 

 

 
 

  10 Grundstücksverkauf Wetterfeld 

 
Antrag und Begründung ergeben sich aus der Stadtverordneten-Drucksache Nr. 
018/2011.  
 
Beschlussantrag: 
 
Der Magistrat stellt über den Umwelt-, Bau-, Planungs- und Verkehrsausschuss 
sowie den Haupt- und Finanzausschuss den Antrag, die 
Stadtverordnetenversammlung möge über die Verkaufspreise der Grundstücke im 
Baugebiet Wetterfeld beraten. 
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Herr Stadtverordneter Frank stellt den Antrag, die Vorlage erst nach persönlicher 
Vorstellung des Vorhabensträgers zu beraten. 
 
Beschlussfassung HFA über den vorliegenden Antrag: 
 
Der Haupt- und Finanzausschuss stimmt dem Antrag mit 6 Ja-Stimmen, bei 3 
Enthaltungen (Ruppel, Roeschen, Lakos), zu. 
 
Abstimmungsergebnis HFA: 
 
 SPD CDU FWG Grüne FDP BfL Summe 

Ja-Stimmen - 1 3 1 - 1 6 

Nein-Stimmen - - - - - - - 

Enthaltungen 2 1 - - - - 3 

 
 
Beschlussfassung UBPVA über den vorliegenden Antrag: 
 
Der Umwelt-, Bau-, Planungs- und Verkehrsausschuss stimmt dem Antrag mit 5 Ja-
Stimmen, bei 2 Stimmenthaltungen (Waschke, Eisenfeller), zu.  
 
Abstimmungsergebnis UBPVA: 
 
 SPD CDU FWG Grüne FDP BfL Summe 

Ja-Stimmen - 2 2 1 - - 5 

Nein-Stimmen - - - - - - - 

Enthaltungen 2 - - - - - 2 

 

 
 

  11 Mitteilungen 

 
Herr Bürgermeister Klug teilt mit, dass eine Erhöhung des Sitzungsgeldes für die 
Mitglieder der Ortsbeiräte von 5,- auf 10-, Euro geprüft wurde. 
 
Die Berechnungsliste liegt dem Protokoll bei. Bei einer Erhöhung kämen somit für 
den städtischen Haushalt 2012 weitere 1.620,- Euro zu.    
 
 

  12 Anfragen 

 
Herr Stadtverordneter Ruppel fragt an, ob neue Erkenntnisse in Sachen 
Bauvorhaben Salzmann vorliegen. 
 
Herr Bürgermeister Klug teilt mit, dass der Verwaltung nichts Neues bekannt ist.   
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   Wahl des zweiten stellvertretenden Vorsitzenden 

 
Die Wahl des zweiten stellvertretenden Vorsitzenden wird einvernehmlich auf die 
nächste Ausschusssitzung verschoben.   
 
Abstimmungsergebnis: 
 
 SPD CDU FWG Grüne FDP BfL Summe 

Ja-Stimmen 2 2 2 1 - - 7 

Nein-Stimmen - - - - - - - 

Enthaltungen - - - - - - - 

 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
(Björn Erik Ruppel)                                                (Andreas Straka) 
Vorsitzender HFA                                                   Vorsitzender UBPVA 
 
 
 
 

 

 

 

(Alexandra Augenstein) 
Schriftführer/in 
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Anwesenheitsliste 

der gemeinsamen Sitzung des UBPVA und HFA am 17.08.2011 

 

 

Stadtverordnete/r 

 

Stadtverordneter Viehl, Mathias  

 

Stadtverordnetenvorsteher 

 

Stadtverordneter Kühn, Joachim Michael  

 

CDU-Fraktion 

 

Stadtverordneter Beyer, Uwe  

Stadtverordneter Luckert, Manfred  

Stadtverordneter Ruppel, Björn Erik  

 

SPD-Fraktion 

 

Stadtverordneter Eisenfeller, Helmut  

Stadtverordneter Lakos, Carl  

Stadtverordneter Roeschen, Hartmut  

Stadtverordneter Waschke, Uwe  

 

Fraktion Bündnis 90 /Die Grünen 

 

Stadtverordnete Becker, Carmen  

Stadtverordneter Köhler, Michael  

 

FW-Fraktion 

 

Stadtverordneter Neuhäuser, Josef  

Stadtverordneter Semmler, Günther  

Stadtverordneter Straka, Andreas  

Stadtverordneter Sussmann, Michael  

 

Bürger für Laubach 

 

Stadtverordneter Frank, Hans-Georg  
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Magistrat 

 

Bürgermeister Klug, Peter  

Stadtrat Maikranz, Siegbert  

Stadtrat Wagner, Horst  

 

Schriftführer/in 

 

Verwaltungsfachwirtin Augenstein, Alexandra  

 

Verwaltung 

 

Technischer Oberamtsrat Bouda, Martin  

Magistratsoberrat Weicker, Karl-Heinz  

 

 

entschuldigt fehlt 

 

CDU-Fraktion 

 

Stadtverordnete Albert, Ingrid  

 

Fraktion Bündnis 90 /Die Grünen 

 

Stadtverordnete Dr. Schmahl, Christiane   

 

FW-Fraktion 

 

Stadtverordneter Emrich, Klaus   
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